

DÉLÉGATION DE LA MAURITANIE

NOS ACTIVITÉS AU PREMIER SEMESTRE 2022

JANVIER - JUIN 2022



A. Diallo/CICR

Des populations pleines de vie, des prisons justes, des familles réunies et un pays en sécurité. Voilà ce pour quoi s'est battu le CICR en République islamique de Mauritanie au premier semestre 2022.

DANS LES PRISONS

Visite aux personnes privées de liberté



Le CICR poursuit ses visites auprès des personnes privées de liberté dans les prisons du pays, procède à l'évaluation complète des lieux et conduit des entretiens en privé avec les détenus. Dans ses démarches, bilatérales et confidentielles, il soumet des recommandations aux autorités compétentes afin d'améliorer les conditions de vie des détenus. L'organisation fournit de l'assistance en urgence et

conseille les autorités dans leur gestion du système pénitentiaire. Elle s'efforce d'offrir des formations spécifiques au personnel en charge dans les domaines de la santé, nutrition, hygiène et assainissement, ainsi que dans ceux des droits humains.

Au premier semestre 2022, le CICR a :

- Visité **2 665** détenus, soit 80% de la population carcérale de la Mauritanie ;
- Effectué **56** visites dans **9** lieux de détention.



Enfants réfugiés de Seredouba, village de la commune de Fassala ayant perdu leur papa au Mali.

Santé en détention



Sur la base de ses observations, le CICR adresse des recommandations aux autorités compétentes sur l'accès et la qualité des soins de santé, ainsi que sur la nutrition et la gestion de la chaîne alimentaire en milieu carcéral.

Faits et chiffres de la santé en détention au premier semestre 2022 :

- **1800** détenus ont bénéficié d'une troisième dose de vaccination contre le Covid-19;
- Donation d'une quantité importante de matériel de protection individuel (EPI) au profit de la DAPAP, Garde nationale et détenus ;
- Donation d'une quantité importante de médicaments essentiels pour les **18** prisons du pays (cible : **2900** détenus) ;
- Plus de **50** visites de monitoring avec des supervisions formatives pour les infirmiers sur place ;
- Participation à deux formations sur le DIH, DIDH, Droit des prisonniers au profit de **50** éléments de la Garde nationale responsable de la sécurité en prison.



POUR LES PERSONNES SÉPARÉES DE LEURS PROCHES



En étroite collaboration avec le Croissant-Rouge mauritanien (CRM), le CICR aide les familles séparées à rétablir et à maintenir le lien avec leurs proches. Il notifie auprès de leurs services consulaires la situation des détenus étrangers qui en font la demande. Il peut également être saisi par les autorités de pays étrangers afin de retrouver des personnes disparues sur les routes migratoires.

Au premier semestre 2022, le CICR a :

- Distribué et collecté des Messages Croix Rouge (RCM) au profit de **160** familles ;
- Facilité des appels téléphoniques au profit de **246** familles ;
- Ouvert **168** dossiers de recherche.

SOUTIEN À L'ÉLEVAGE



Le soutien ciblé à des campagnes de vaccination / traitement du bétail consiste à préserver les troupeaux des maladies à forte contagion telles que la péripneumonie contagieuse bovine (PPCB), la peste des petits ruminants (PPR) la pasteurellose et le botulisme. Le CICR offre un appui structurel à la Délégation régionale de l'élevage du Hodh Ech Chargui afin de soutenir la résilience économique des communautés d'éleveurs hôtes et réfugiés dans la zone de Bassikounou.

Au premier semestre 2022, le CICR a réalisé :

- **4168** familles issues de **65** localités de la Moughata de Bassikounou ont bénéficié de **02** transferts d'argent liquide afin d'acheter de la nourriture et des aliments pour le bétail durant la période de la soudure pastorale ;
- **200** agriculteurs ont bénéficié de l'encadrement technique en production agricole qu'une assistance en semences maraichères et pluviales.

COOPÉRATION AVEC LE CROISSANT-ROUGE MAURITANIEN (CRM)



Le Croissant-Rouge mauritanien (CRM) poursuit activement ses activités de premiers secours, de préparation aux urgences et de rétablissement des liens familiaux (RLF).

En étroite collaboration avec le CRM, au premier semestre 2022 :

- Appui financier de deux nouveaux responsables RLF à Nouadhibou et Sélibabi ;
- Participation du CRM au pèlerinage de Nimzatt pour une réponse en premiers secours ;
- Soutien à l'organisation de la journée internationale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (journée portes ouvertes aux médias et conférence conjointe mouvement CRM-CICR-CRF, soit Croissant-Rouge-mauritanien, Comité international de la Croix-Rouge, Croix-Rouge-française) ;
- Participation au Conseil de délégués d'un membre du management du CRM ;
- Participation de deux membres du CRM à la réunion sous régionale Sahel et à Banjul (Gambie) ;



Visite d'un point d'eau à Abgha dans la commune de Dhar à Bassikounou.

ACCÈS À L'EAU DANS LE DÉPARTEMENT DE BASSIKOUNOU



Dans la région de l'Hodh Ech Chargui, en collaboration avec des autorités locales, la SNDE (Société nationale de distribution d'eau) et l'ONSER (Office national des services d'eau en milieu rural), le CICR facilite l'accès à l'eau dans les zones de Bassikounou et Fassala Il sensibilise aux bonnes pratiques d'hygiène et de gestion de l'eau dans les zones soumises à une forte pression en raison de la présence d'éleveurs résidents, de réfugiés et de nomades.

Au premier semestre 2022 :

- Au moins **11 524** personnes (réfugiées et résidentes) en milieu rural ont eu un meilleur accès à de l'eau potable suite à la réalisation d'infrastructures modernes dans la commune de Moughataa de Bassikounou ;
- Les localités de Kervi, Teidouma et Sérédouba ont reçu chacune un groupe électrogène pour améliorer l'accès à l'eau de la population (réfugiés et résidents) ;
- Renforcement des conditions d'accès à l'eau potable à Bassikounou-ville au profit de **6000** personnes réfugiées et déplacées suite au raccordement du forage à gros débit au réseau d'adduction en eau potable.



Bénéficiaire de distribution de cash et de vaccination de bétail à Dweinkara, village de la commune de Fassala.

COMMUNICATION, PROMOTION DU DROIT ET DES VALEURS HUMAINES

 Le CICR promeut le respect du droit international humanitaire (DIH) et des principes fondamentaux des droits humains (DIDH). Auprès des forces armées et de sécurité, de la société civile, des cercles académiques et religieux.

Au premier semestre 2022:

- Sensibilisation de **40** journalistes au DIH et aux droits des journalistes dans les conflits ;
- Tenue d'un atelier sur le DIH et l'Islam au profit de **20** imams et cheikhs de Zouerate, Tidjikjaja, Nouadibou, Bassikounou ;
- Tenue d'ateliers sur le DIH et l'Islam au profit de **76** imams et cheikhs de Tidjikjaja, Fassala, Mahdras, chefs des quartiers et responsables communautaires à Adel-Bagrou ;
- Tenue d'un atelier sur le DIH et l'Islam au profit de **35** étudiants et professeurs assistants du Centre de formations des Oulémas/Érudits à Nouakchott ;
- Tenue d'un atelier sur le DIH et l'Islam au profit de **25** jeunes religieux de la communauté peule à l'Espace culturel Diadié-Camara à Nouakchott ;
- Sensibilisation au DIH de **160** gendarmes en partance pour la RCA (République centrafricaine) ;
- Tenue d'un atelier DIH au profit des **50** officiers stagiaires du Collège de défense ;
- Tenue d'un atelier DIH au profit de **30** éléments du Bataillon d'infanterie motorisée **51** à Bassikounou ;
- Tenue d'un atelier DIH au profit de **60** éléments du Groupement Spécial d'Intervention à Fassala ;
- Participation de deux officiers au cours de DIH à Sanremo, Italie ;
- Participation d'officiers à l'atelier « Partner Military Operation » (PMO) à Nairobi et à la Table Ronde Union Africaine – CICR sur l'opérationnalisation du DIH ;
- Désignation d'un point focal à l'état-major général des armées et participation d'un enseignant universitaire-formateur de l'ENAJM (Ecole nationale d'administration, du journalisme et de la magistrature) à la session DIH de Sharm El Sheikh (Egypte).



CICR

Délégation de la Mauritanie

Ilot A 722 ZRA, BP 5110, Nouakchott
République Islamique de Mauritanie
T +222 45 24 47 38 F +222 45 24 46 97
NOU_Nouakchott@icrc.org www.icrc.org
© CICR, septembre 2022

Sous-délégation de Bassikounou

Ville de Bassikounou
République Islamique de Mauritanie
T +222 43 41 13 98 / 26 79 29 31
tmugishobyandi@icrc.org

 facebook.com/icrc
 twitter.com/icrc
 instagram.com/icrc